

# Sept paysages emblématiques

Par son origine (la première émotion paysagère de Pétrarque au Ventoux puis les peintres au XV<sup>e</sup> siècle qui en inventèrent le nom), le paysage est d'abord un concept culturel. Il échappe fréquemment aux considérations scientifiques pour puiser dans l'imaginaire individuel ou collectif, où il prend forme d'emblème : la représentation d'une idée, d'un SENS. C'est là un phénomène éminemment subjectif lié aux référents, à la sensibilité de chaque individu. Parmi ces référents, les émotions transmises par nombre d'artistes : peintres, écrivains et toutes sortes d'inspirés du paysage comme les poètes, les paysans, les géographes et beaucoup d'autres, qui nous amènent à voir les choses différemment. Cela confirme, comme dit Giono : "qu'on ne peut pas connaître un pays par la simple science géographique. On ne peut, je crois, rien connaître par la science ; c'est un instrument trop exact et trop dur" (in : L'eau vive, 1943).



**Le Mont Ventoux**



**Fontaine de Vaucluse, les monts, la Sorgue**



**Les Dentelles de Montmirail**



**Le Luberon**



**Les ocres**



## Le Rhône et Avignon



La Durance



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Hôtel du Département

Rue Viala - 84909 Avignon Cedex 09